

西原小だより

学校だより

1月号

在籍児童数

1月1日現在
1年 38名
2年 29名
3年 37名
4年 32名
5年 37名
6年 30名
つばさ学級 6名
合計 209名

年頭に想う

校長 山崎 祐一

コロナ禍の影響でなかなか日常生活が戻らない中、それでも少しずつ希望の光を感じる新たな一年が始まりました。昨年は田中健一会長様をはじめとするPTA役員並びに保護者の皆様、学校運営協議会や学校応援団の皆様そして市

来久美子様をはじめとする民生・児童委員の皆様や各町会や地域・関係機関の皆様には大変お世話になりました。本校の様々な教育活動に多大なるご支援ご協力をいただき心より感謝申し上げます。着任して9か月が過ぎました。時代はますます先行き不透明となる中で、今まで西原小を前に進めてきました。ただこの9か月間、保護者や地域の皆様や本校教職員に支えられながら学校の変革に取り組み、様々な面で本校の教育力が

高まったと感じています。タブレット端末を活用した授業、清掃活動の活性化、あいさつする子どもの増加、地域の大島様や平山様や岩村様や水野様や松本様らによる環境整備等への支援、親子除草や花植えやプール清掃への多くの保護者の参加・学校と家庭と地域が力を

合わせて学校を支える活動が着実に成果を出し始めています。その結果、学校全体が穏やかで美しく潤い溢れた学習環境の場となり、着実に子どもたちの心や学力も伸びています。コロナ禍という正解が一つではない時を過ぎしながらも、保護者や地域の皆様の温かなご支援・ご協力のお陰で本校の教育活動は前進できています。

本校に大きな潜在能力（ポテンシャル）を感じています。多くの保護者や地域の皆様や子どもたちと接して得た確信です。それは子どもに誠実に向き合う教職員、素直で純朴な優しい子どもたち、どこまでも温かなサポートやご理解・ご協力をいただける保護者・地域の皆様の存在です。現状の課題に丁寧に向き合いながら本校を市内で一番子どもや教職員が輝く学校にしたいと思えます。過日、そのためのご示唆をいただく場がありました。

文京学院大の天津朋子先生をお招きして国語力の育成についてご講演いただきました。国語力は全ての教科の基礎・基本となる能力です。国語力を伸ばす事が他教科を伸ばす事にも繋がる事から、国語力の育成がどの学校も大きな課題となっています。講演の中で大津先生はこんな言葉を述べ

ています。「国語力を伸ばすには、まずは身近な大人が正しい日本語を使用して子どものお手本とならねばいけません。」「本や新聞をたくさん読み、作文を書く指導を予想していた私はこのお手本という言葉が心に沁みました。先行き不透明な時代を生き抜かねばならない今の子どもたちにとつて一番のお手本は身近な親や家族や学校の教職員です。子どもは親や家族や先生の立ち居振る舞いや考え方を自然と学んで成長します。特に私たち大人の言葉遣いは子どもたちの口のきき方だけでなく大切な言語能力という学力の育成まで影響を与える事を心に留めて置かねばなりません。もちろん私たち人間は誰もが失言や間違いをします。お手本とは何も全て正しい姿を示す事ではありません。間違った時は大人であっても子どもに向かつて「ごめんなさい」「悪かったね」と言える姿を示す事も立派なお手本の一つだと思っています。

令和4年は本校が一層飛躍を遂げる年になる事を期待しています。皆様が西原小に通わせて良かったと心から思える学校づくりに励みます。そのためにお手本となる大人が一人でもこの西原の地に増えるように、まずは本校教職員の心に一層の磨きをかけていきます。

★スポーツフェスティバルを開催
12月15日(水)一週間延期後、快晴の中で低・中・高学年ブロックごとに分かれたミススポーツフェスティバルを実施しました。限られた時間で躍動する姿に参観された多くの保護者やご家族や地域の皆さんも大いに盛り上ったフェスティバルとなりました。

低学年ブロックは「徒競走」「チェッコリ玉入れ」「集団演技」、中学年は「徒競走」「玉入れ」「綱引き」、高学年は「徒競走」「チェッコリ玉入れ」「全員リレー」「綱引き」を実施しました。特に低学年は親への感謝の言葉を添えた個性溢れる見事な集団演技に涙ぐむ保護者もいました。中学年は力強い綱引きが見る者の心を打ちました。高学年は抜きつ抜かれつの全員リレーに胸躍る保護者の姿をたくさん見ました。

PTAの皆さんからは全員にノートが渡されました。こうして快晴の西原の地に子どもたちの躍動する姿と温かな拍手が響いた素敵なフェスティバルとなりました。保護者・ご家族・地域の皆様、ご来校有難うございました。

★表彰された児童(敬称略)
○発明創意工夫展・橋本 悠斗(5年)
○科学教育振興会・古賀 陽樹(4年)

★2学期終業式での児童発表(敬称略)
(1年生) 松田 圭太・玉置 奏太
(つばさ学級) 山田 童夢

学校教育目標「かしこく(知) なかよく(徳) げんきよく(体)」

学校教育目標「かしこく(知) なかよく(徳) げんきよく(体)」

学校教育目標「かしこく(知) なかよく(徳) げんきよく(体)」

★保護者の学校評価の結果

※(優良・良・不可) 順の%

- 子どもは進んで学習に取り組んだ (39%・50%・11%)
- 子どもは友だちと仲良くしていた (68%・31%・1%)
- 子どもは進んで体力づくりに励んだ (49%・37%・14%)
- 子どもは楽しく登校していた (66%・33%・1%)
- 学校は子どもを理解し相談に乗った (61%・38%・1%)
- 学校はわかりやすい授業をした (64%・36%・0%)
- 学校は子どもを適切に評価した (65%・34%・1%)
- 学校はコロナ禍でも教育活動を公開した (57%・41%・2%)
- 学校は家庭・地域と連携していた (60%・39%・1%)

※肯定的な回答が多かったが、「学習への取組」で良くできている割合が39%と他と比べて低かった。また同様に「体力づくりへの取組」もできていないと回答する割合が14%と高かった。

更なる学習への取組を期待する保護者は多い事から学校全体と個々の学級の結果を比較・検討し、学校と学級の成果と課題を明確にします。そして文章でいただいたご意見・ご感想も加味して今後の教育活動の方向性を決めていきます。ご多用の中、ご回答有難うございました。

★1年生「秋のフェスティバル」

12月2日(火) 1年1・2組合同の秋のフェスティバルを実施しました。限られた準備時間でしたが、誰もが一生懸命準備をしました。当日は10のブースが設けられ、2年生と6年生を招いて盛大に盛り上がりました。1年生の素敵な笑顔がここかしこで見られました。

★6年生「薬物乱用防止教室」

12月3日(金) 6年生対象の薬物乱用防止教室を開催しました。講師である薬剤師の内藤浩由先生が薬物を使用する危険性や再発の恐ろしさ、心身の崩壊を招く薬物の恐ろしさをパワーポイントで丁寧に説明して下さいました。誰もが真剣に聴いていました。

★6年生「社会科見学」

12月7日(火) 6年生は国会議事堂と科学技術館を見学しました。科学技術館では私たちの生活を支える科学技術の大切さを学び、国会議事堂では伝統ある美しい館内や荘厳な議場に感動していた6年生たちでした。班行動も約束事を守りながら立派な態度で体験・見学した6年生でした。

★3年生「社会科見学」

12月9日(木) 3年生は社会科見学の一環として大井総合支所に隣接した入間東部消防本部の消防署へ見学に行きました。担当者から消防に関する情報や設備の説明を3グループごとに受けました。普段気づかない消防署の役割や工夫を学びました。誰もが真剣に学ぼうとしていました。

★文京学院大教授を招聘

12月6日(月) 今年の学校研究のテーマ「書く力の育成」を推進するために文京学院大学教授の大津朋子先生を招聘し、講演会を実施しました。豊かな経験を踏まえた大津先生のお話は大変参考になる事ばかりでした。

★6年生「食育指導」

11月30日(火) 本校職員であおぞら学校給食センターに勤務する学校栄養教諭の小峯先生による「食育」に関する指導が行われました。自分たちで給食の献立を考えながら栄養バランスの大切さや栄養士さんへの感謝を学びました。後日、その献立が実際に給食に出される事に誰もが歡喜しました。

★2年生「図書館見学」

12月10日(金) 2年生は校外学習の一環として大井図書館へ見学に行きました。図書館では3つのグループに担当の職員さんが付き、図書館の役割や目的などを丁寧に説明して下さいました。また書庫も見学でき、貴重な学習の場となりました。2年生の見学態度もとても立派だったと報告がありました。

★5年生とつばさ学級が校長と会食

11月下旬から5年生とつばさ学級の子たちと校長との会食を校長室で実施しました。一人ひとりの個性が感じられた楽しい昼食のひとときでした。

★1月の学校等の予定

- 11日(火) 3学期始業式・P登校指導 短縮③・朝の外遊びなし
- 12日(水) 短縮④・登校指導・一斉下校 さわやか相談員来校
- 13日(木) 給食開始・登校指導・避難訓練
- 14日(金) 発育測定(高)・委員会活動
- 17日(月) 発育測定(中) 避難訓練
- 18日(火) 美化活動・発育測定(低)
- 19日(水) 児童集会・ケータイ安全教室 3年社会科見学(東入間警察 西原タイム)
- 20日(木) 3校合同学校保健委員会 ※三角小開催・クラブ活動
- 21日(金) 校内書き初め展(27日)
- 24日(月) 読み聞かせ
- 25日(火) 体育朝会
- 26日(水) さわやか相談員来校
- 27日(木) スクールカウンセラー来校 ともしび号来校
- 28日(金) 短縮④・小中連絡会(三角小)
- 31日(月) 朝読書

★本校ホームページの「高覧を」

現在、本校ではコロナ禍での本校教育の現状や取組を少しでも保護者や地域の皆様に発信しようとしてホームページの更新回数も増やし、内容で充実させながら可能な限りリアルタイムでの情報発信に心がけています。どうか子どもたちの活躍する姿をご高覧いただければ嬉しいです。

